

El cuarto del lado

Señor Director:

El reciente éxito en mantener en 0% el arancel para el cobre refinado en Estados Unidos confirma la vigencia de una práctica que distinguió a Chile en su política internacional, el "Cuarto del lado".

En el pasado, este mecanismo permitió que el sector privado acompañara al Estado en las negociaciones comerciales, aportando conocimiento, redes y experiencia. Gracias a ello Chile se convirtió en referente global y logró concretar más de sesenta tratados de libre comercio.

En el caso del cobre, a través de la International Copper Association, los grandes productores cumplieron ese rol, sin siquiera proponérselo. Sus gestiones resultaron decisivas para lograr el arancel cero, demostrando que la articulación de voluntades y la información técnica son claves para alcanzar resultados.

Lamentablemente en Chile hemos dejado de fortalecer este tipo de construcción pública que escucha, integra y genera consensos. El "Cuarto del lado" no es un adorno ni una excepción, es una metodología que abre puertas, destraba procesos y potencia la posición internacional del país.

Es hora de recuperarla. Más allá de los discursos, la colaboración entre Estado y el sector empresarial es la palanca que sostiene los grandes logros de un país y que Chile no puede darse el lujo de perder.

JUAN EDUARDO ERRÁZURIZ

